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對標對表全會要求對標對表全會要求
擔負委員政治責任擔負委員政治責任

千裡挑一 100件有影響力重要提案出爐

政協第十三屆全國委員會常務委員會第九次會議日前在京閉幕政協第十三屆全國委員會常務委員會第九次會議日前在京閉幕。。

會議審議通過了關於學習貫徹中共十九屆四中全會精神和中央政協會議審議通過了關於學習貫徹中共十九屆四中全會精神和中央政協

工作會議精神的決議工作會議精神的決議。。中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全國政協主席汪洋主全國政協主席汪洋主

持閉幕會並講話持閉幕會並講話。。汪洋表示汪洋表示，，要把學習貫徹中共十九屆四中全會精要把學習貫徹中共十九屆四中全會精

神同學習貫徹中央政協工作會議精神結合起來神同學習貫徹中央政協工作會議精神結合起來，，着重把握好新時代着重把握好新時代

人民政協人民政協「「是什麼是什麼」、「」、「幹什麼幹什麼」、「」、「怎麼幹怎麼幹」」等重大問題等重大問題，，不斷不斷

開創新時代人民政協工作新局面開創新時代人民政協工作新局面。。值得關注的是值得關注的是，，此次常委會表彰此次常委會表彰

了全國政協成立了全國政協成立7070年來年來100100件有影響力重要提案件有影響力重要提案。。委員們表示委員們表示，，在在

當前形勢下當前形勢下，，政協委員責任更加重大政協委員責任更加重大。。要以高度的責任感廣泛凝聚要以高度的責任感廣泛凝聚

共識共識，，積極資政建言積極資政建言。。

香港文匯報香港文匯報··人民政協專刊記者人民政協專刊記者 王曉雪王曉雪 北京報道北京報道
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■■1111月月77日日，，政協第十三屆全國委員會常務委員會第九次會議在北京閉幕政協第十三屆全國委員會常務委員會第九次會議在北京閉幕。。中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全國政協主席汪洋主持閉幕會並講話全國政協主席汪洋主持閉幕會並講話。。 新華社新華社全國政協常委們高度評價中共十九屆
三中全會以來黨和國家各項事業取

得的新成就，完全擁護習近平總書記在中
共十九屆四中全會上的重要講話和全會通
過的決定，一致認為中國特色社會主義制
度和國家治理體系是中國人民堅定「四個
自信」的底氣所在，是「中國之治」的密
碼所在，是中國共產黨領導人民創造世所
罕見的經濟快速發展奇跡和社會長期穩定
奇跡的保障所在。中央政協工作會議與中
共十九屆四中全會精神一脈相承，專門協
商機構的工作定位把人民政協嵌入國家治
理架構之中，開闢了人民政協參與國家治
理的廣闊空間。
大家表示，要自覺學習貫徹全會精

神、對標對表全會要求，切實擔負起政協
委員的政治責任。
汪洋在總結講話中指出，全國政協專
門召開常委會會議學習貫徹中共十九屆四
中全會精神，體現了人民政協和廣大政協
委員高度的政治自覺。要把學習貫徹中共
十九屆四中全會精神同學習貫徹中央政協
工作會議精神結合起來，站在中國特色社
會主義制度、國家治理體系的大格局中去

更好領會和把握中央政協工作會議的精神
實質、核心要義、實踐要求，着重把握好
新時代人民政協「是什麼」、「幹什
麼」、「怎麼幹」等重大問題，不斷開創
新時代人民政協工作新局面。
汪洋強調，人民政協貫徹落實中共十

九屆四中全會精神，要堅持和完善黨對政
協領導的制度、專門協商機構的制度、化
解矛盾凝聚共識的制度、強化政協委員責
任擔當的制度等，推動人民政協制度在堅
持中發展、在鞏固中完善。要堅持實事求
是，從實際出發，有序推進各項制度建
設，成熟一項、推出一項。全國政協常委
要帶頭學習宣傳四中全會和中央政協工作
會議精神，帶頭遵守執行各項制度。
會議表彰了全國政協成立70年來100

件有影響力重要提案，並為獲得表彰的提
案者代表頒獎。
會議經表決，增補黃樹賢為第十三屆
全國政協委員、社會和法制委員會副主
任；接受劉強東因個人原因請辭第十三
屆全國政協委員。會議追認全國政協第
二十八次主席會議作出的關於撤銷姜國
文第十三屆全國政協委員資格的決定。

政協第十三屆全國委員會常務委員會第九次會議6日舉行全體會議，馮鞏、張道
宏、高峰、陶凱元、曲鳳宏、蔣作君、張桃林、鄭建閩、黎昌晉、甄貞、徐曉、葛慧
君、張昌爾、王榮、余國春、戚建國等16位全國政協常委、委員作大會發言。

中共十九屆四中全會開啟了新的征
程，將帶領「中國號」巨輪乘風破浪，向
着民族復興穩健前行。
民革將一如既往、毫不動搖地堅持中
國特色社會主義道路，貫徹「四新」、

「三好」要求，圍繞「兩個一百年」奮鬥
目標，聚焦深化改革開放、全面依法治
國、促進祖國統一、助力鄉村振興等積極
建言、真誠獻策，不斷凝聚起實現中華民
族偉大復興的磅礡力量。

全國政協常委、民革中央副主席馮鞏

全國政協副秘書長、民盟中央副主席張道宏

人民政協要為各黨派在政協更好發揮
作用創造條件，比如進一步健全政協與各
黨派的聯繫制度，加強定期通報、溝通和
交流。
同時通過政協搭建平台，建立高層

次、經常性、制度化的知情明政渠道；完
善與各黨派聯合調研機制，加強政協各專
委會、相關界別與各黨派之間的合作，形
成協商民主、建言資政合力，共同為中國
特色社會主義建設貢獻智慧和力量。

雲南省政協副主席、民建中央副主席高峰

民建中央要緊扣中共中央重大決策部
署，不斷提高政治協商、民主監督、參政
議政水平。繼續把構建親清政商關係、促
進「兩個健康」作為本會參政議政的重
點，為推動我國經濟發展貢獻智慧和力

量。要堅持以黨為師，堅持與時俱進，堅
持會的建設和會的工作深度融合、協同推
進，切實把會的自身建設提高到適應時代
要求的新水平，當好人民政協制度的參與
者、實踐者、推動者。

全國政協常委、民進中央副主席陶凱元

要加快教育立法步伐，盡快出台《學
前教育法》《學校法》等一系列重要法
律，完善教育法律法規體系，使得教育工
作有法可依，築牢人民群眾對國家教育事
業發展的信心之基。

民進將緊扣推進我國教育現代化工作
大局，為構建和諧的新型教育治理關係匯
聚力量，為形成全社會關心、支持和主動
參與教育現代化建設的良好氛圍發揮積極
作用。

全國政協常委、福建省副省長鄭建閩

建議發揮政協作為專門協商機構在推
動兩岸關係和平發展中的獨特作用，會同
有關部門推動兩岸各政黨、各界別推舉代
表人士，在堅持「九二共識」、反對「台

獨」的共同政治基礎上，就兩岸關係和民
族未來開展廣泛深入的民主協商，就推動
兩岸關係和平發展達成制度性安排，增強
「一國兩制」對台胞的吸引力和感召力。

值得關注的是，此次常委會表彰了全國政協成立70年來100件有影響力重要提案。這100件提案是從1949年以來的14.4萬多件提
案中評選出來的，入選比例約為1,440：1，可謂是千裡挑一。

評選背景
人民政協成立70年來，積極投身

建立新中國、建設新中國、探索改革路、
實現中國夢的偉大實踐，認真履行職責，積極
建言獻策，為推動黨和國家事業發展作出了歷史性
的貢獻。政協提案伴隨着人民政協的誕生而產生，經
過70年的創新發展，提案工作已經成為人民政協一項重
要的基礎性、經常性、全局性工作，具有參與廣泛、程序
規範、成效突出的鮮明特徵，在人民政協光輝歷程中發揮
了重要作用。
今年初，全國政協將有影響力重要提案評選表彰作為慶
祝人民政協成立70周年系列活動之一進行了統一部署。
表彰活動旨在展示人民政協在新中國70年波瀾壯闊
的發展歷程中發揮的重要作用，彰顯中國共產黨
領導的多黨合作和政治協商制度的獨特優
勢，也反映提案工作在人民政協工作

中的特殊作用。

評選標準
全國政協成立70年來，共

收到14萬餘件提案。評選的標準
主要有三個：一是選題準確，聚焦國
家經濟社會發展中的重要問題、愛國統
一戰線的重大問題以及人民群眾普遍關心
的問題建言獻策；二是反映情況真實，
分析問題深刻，建議明確具體；三是成
效較為顯著，對宏觀決策、長遠規
劃和改進部門工作等有重要參考
價值，產生了重要影響。

提案構成情況
首先，提案的選擇在注重有影響力的

同時，也考慮到各方面的代表性。在100件獲得
表彰的提案中，政協委員提案62件，黨派提案23件，

團體、界別和委員小組提案10件，專門委員會提案5件。
從時間來看，一屆至四屆的有12件，五屆至十三屆一次會議

期間的提案有88件。其次，側重經濟社會發展的重大問題，選出了
在中國不同時期確實發揮了重要作用、具有鮮明時代特徵和歷史烙印
的一些提案。
第三，圍繞推動貫徹落實中共中央提出的重大戰略，選取了涉及落實

科教興國戰略、人才強國戰略、創新驅動發展戰略、鄉村振興戰略、區
域協調發展戰略、可持續發展戰略等方面的提案。第四，緊扣提高保障
和改善民生水平，選出了為推動解決涉及人民群眾切身利益的實際問題
發揮了積極作用的提案。
需要說明的是，一些提案是眾多政協委員和黨派團體長期關
注、多年提出的，經過持續的推動，產生了很好效果和社會反
響。涉及某一方面問題的提案數量往往多達幾百件。對這
些提案採取了「打捆」方法，列出有代表性的提案
者。比如，關於三峽工程建設的若干提案、關
於大力實施精準扶貧的若干提案等，都

十分具有代表性。

閉幕會後安排了全國政協
成立70年來有影響力重要提
案集體採訪。
全國政協常委、副秘書

長，民進中央副主席朱永新在介紹
民進中央《關於加強全面從嚴治黨
制度建設的提案》時表示，關於腐敗的
問題，民進中央早在2012年中共十八召
開之前就已關注，並提出相關建議，得
到了中共中央主要領導同志的高度肯定，表示
將認真研究、認真部署。
2014年3月4日，時任中央紀委書記王岐山
看望出席全國政協十二屆二次會議的民盟、民
進界委員並參加討論時，朱永新在聯組會上提
出反腐敗「打虎莫忘拍蠅」等建議，同時，民
進中央還以黨派名義向全國政協十二屆二次會
議提交了書面發言《培育「忠於職守」的現代
行政文化》。
朱永新介紹說，2017年全國兩會上，民進

中央以黨派名義提交了《關於加強全面從嚴治
黨制度建設的提案》，建議繼續推進全面從嚴
治黨的制度建設，提案提交後得到了中共中央
的高度重視。
全國政協常委、副秘書長、提案委員會副主

任，九三學社中央副主席賴明在回答記者提問
時，就九三學社中央受表彰提案《關於實施國
家知識產權戰略的提案》《關於盡快解決失地
農民生活保障問題的提案》等進行了介紹。
賴明表示，知識產權是九三學社中央長期追

蹤的課題之一。九三學社是以科技界高、中級
知識分子為主的參政黨，很大一部分社員長期
奮鬥在科研工作第一線，對科技如何轉化為現
實生產力，更好發揮作用這一課題有着特別的
關注。
2003年全國兩會上，九三學社中央提交《關

於實施國家知識產權戰略的提案》。賴明說，
提案提交後，得到了中共中央國務院的高度重
視，此後，國務院專門成立國家知識產權戰略
制定工作領導小組。近年來，九三學社中央持
續關注知識產權課題，圍繞該課題還提出了多
份提案，都得到了高度的重視。

全國政協常委、香港裕華
國產百貨有限公司董事長余
國春在介紹自己受表彰提案
《關於加快粵港澳合作推動
珠三角經濟圈發展的提案》
時表示，很開心看到當年提
案中的一些建議得到採納和
落實，也很榮幸自己成為粵
港澳發展的建言者和參與
者。他認為，在當前形勢
下，政協委員責任更加重
大。在香港發展經濟、改善
民生、着力解決影響社會穩
定和長遠發展的深層次問題
的過程中，作為政協委員，
要以高度的責任感廣泛凝聚
共識，積極資政建言。
全國政協委員、港澳台僑

委員會副主任賀定一與其他

人聯名提交的提案《關於盡
快出台橫琴開放優惠政策落
實細則的提案》也在此次受
表彰的提案之中。
賀定一表示，建議得到了
落實，而且落實得比當初設
想的還要細緻。今年是澳門
回歸20周年，也是橫琴開
發納入國家戰略10周年。
如今，澳門經濟繁榮，社會
穩定，民眾幸福感和獲得感
不斷提高。
賀定一說，從澳門的發展

可以看到，「一國兩制」是
行得通、辦得到、得人心
的。港澳政協委員在貫徹
「一國兩制」方針、廣泛凝
聚社會共識等方面，要時刻
肩負起雙重的積極作用。

積極資政建言
肩負起雙重作用

政協第十三屆全國委員會常務委員會第九次會議閉幕


